
孩子逃课上网

母亲怒砸网吧

晚报讯 （见习记者 卓瑞娟）

11

月
25

日
，

一名母亲在一家网吧内找到
逃课的儿子时

，

因对网吧容留未成年
人上网的做法不满

，

怒不可遏几次要
砸掉网吧的电脑

。

“

有人砸网吧了
。 ”

当日上午
9

时
30

分左右
，

新区新世纪广场附近的一
家网吧内突然传出一阵喧闹声

，

一名
40

岁左右的黑衣女子拿着一个金属
杯子

，

奋力向网吧包间内的一台电脑
砸去

，

嘴里还气愤地喊叫着
：“

让你逃
课到这儿上网

！ ”

在她的旁边
，

一个学
生模样的男孩面带尴尬地低头站着

，

不敢有任何举动
。

女子的举动引来了
网吧工作人员

，

他们上前试图阻止该
女子

，

但女子不为所动
，

一边要砸电脑
一边大喊着

“

你们打
110

报警把我抓
走啊

！ ”“

你们网吧违法经营
，

让未成年
人上网

”

等话语
。

在黑衣女子停顿间隙
，

网吧工作
人员向她解释

：“

我们这儿都是拿身份
证登记上网的

，

没有身份证根本不让
上

。 ”

对于网吧工作人员的话
，

这名女
子气愤驳斥道

：“

他身份证是假的
，

我
是他妈我能不清楚自己孩子有没有身
份证

？

你们网吧管理不善
，

监督不力
。

他上哪台电脑我就砸哪台
，

他来一次
我就砸一次

。 ”

看到这名女子正在气头
上

，

网吧的人员似乎也无计可施
，

只得
想着办法护着女子要砸的电脑

。

这时
，

那名低头站立的男孩突然抽身走出网
吧

，

黑衣女子也放下杯子
，

追着男孩匆
匆离去

。

网吧工作人员这才得以收拾
残局

。

据知情人讲
，

那个男孩痴迷电脑
游戏

，

常常逃课到网吧上网玩游戏
，

这
次又是逃课而来

，

结果被母亲发现
，

一
路追到了网吧

。

家长对孩子逃课上网
无计可施

，

只好把怒气转移到网吧和
电脑上

。
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李冰鑫，好样的！

读者王先生来电：

11

月
16

日
,

他
的钱包丢了

，

钱包里面有
1200

多元的
购物券

，

还有信用卡﹑身份证等重要证
卡

。

就在他十分焦急时
，

一名中学生联
系到他

，

将捡到的钱包还给了他
。

经过
打听

，

他得知送回他钱包的是市兰苑
中学七年级九班学生李冰鑫

。

原来
，

李
冰鑫是在捡到钱包后根据里面证件上
的信息找到他的

。

王先生说
，

李冰鑫拾
金不昧的行为让他十分感动

,

他通过
晚报说一声

：

李冰鑫
，

你真了不起
。

晚报记者 卫 珩

小区面临停暖危机

晚报记者 孙 敏 卫 珩

11

月
24

日
，

在新区华
夏小区门口

，

小区物管方面
张贴的一纸通知引起小区内
居民的不满

。

该通知是物业
公司以热力公司通知为由

，

要求小区内住户及时交纳用
暖费用

。

一些居民认为
，

通知
语气强硬

，

有
“

逼收
”

之嫌
。

而
居民之所以不愿交纳用暖费
用

，

主要是居民与小区物业
公司之间未就供热二次交换
费的收费标准达成一致

。“

即
使有停暖的风险

，

我们也要
争取自己的权利

。”

一名华夏

小区的居民向晚报记者说
。

记者当日来到华夏小
区

，

一名自称是小区业主代
表的先生告诉记者

：“

我们这
个小区的供热二次交换费比
周围几个居民小区都要高

，

而且高出太多
。 ”

该人士说
，

离他们小区不远的淇滨区政
府家属院的二次交换费是每
月

0.5

元
/

㎡

，

而他们小区则
是每月

0.65

元
/

㎡

。

而据业主
测算

，

他们这里按每月
0.5

元
/

㎡收取完全能满足小区
二次交换站的成本支出

。“

二

次交换站主要是电费支出
，

我们是根据二次交换站的用
电消耗来计算的

，

得出的数
据应该是合理值

。 ”

记者走访了新区几个居
民小区了解到

，

淇滨区政府
家属院和学府花园一期的收
费标准是每月

0.5

元
/

㎡

，

淇
滨花园一期的收费标准是每
月

0.75

元
/

㎡

，

学府花园二期
是每月

0.8

元
/

㎡

，

并无一个
统一的收费标准

。

关于小区二次交换费标
准的确定方法

，

记者采访了

华夏物业管理有限公司
。

一
名姓王的工作人员告诉记
者

：“

我们的收费标准的确定
都是有依据的

，

实际支出并
不像有的住户想象的那样只
有电费支出

。”

为了证明自己
所说

，

王女士向记者出示了
一份名为

《

2008

年冬季供暖
二次交换费用预算公示

》

的
材料

。

这份材料中对于二次
交换预算费用情况进行了一
些说明

。“

这份公示我们已经
上交市发改委审核了

，

现在
还在审核中

。”

王女士说
，“

我

们的收费都是合理的
。 ”

记者就此联系了市发改
委

，

有关人士介绍说
，

小区供
暖二次交换费的具体价格由
小区业主与物业公司协商确
定

，

如无特殊情况
，

价格主管
部门并不进行太多干涉

。

如今
，

虽然面临不交费
就要暂停供暖的局面

，

华夏
小区仍有不少住户表示

：“

停
暖就停暖

，

凭什么别人交
5

角
，

我们就要交
6

角
5

？

物业
公司必须得给我们个合理说
法

。 ”

公交车上提示语不文明

一名热心读者来电：

他在乘坐四
路公交车时

，

发现个别车辆在投币箱
上粘贴的提示语很不文明

，

提示语的
用意是提醒乘客要讲卫生

，

但语气却
像骂街

。

他建议车主赶快换掉这种提
示语

，

文明用词
，

温馨提醒
，

让每位乘
客都能舒心乘车

。

晚报见习记者 王 帅

垃圾分类，要走的路还有多远？

———我市垃圾分类情况调查

晚报见习记者 陈 静

“

分类的垃圾箱怎么用
呀

？ ”

昨日
，

家在新区华夏小
区的王女士和女儿散步时

，

看到路边的一个分类垃圾
箱

，

女儿迷惑地向她提问
。

这
可把王女士给问住了

，

因为
她也不清楚这分类垃圾箱到
底该怎么用

。

其实
，

垃圾分类早已不
是什么新鲜事

，

许多城市都
已成功实现了垃圾分类处
理

。

为了环保和美化市容
，

我
市也装上了许多分类垃圾
箱

。

据记者观察
，

仅在新区新
世纪广场外围

，

24

个垃圾箱

中就有
14

个是分类垃圾箱
。

面对这些分类垃圾箱
，

市民
对垃圾分类的情况又知道多
少呢

？

在新世纪广场
，

记者对
一些市民进行了随机采访

。

“

在电视上常看到别的
城市都实现了垃圾分类

，

今
天我才注意到咱这广场也有
这么多的分类垃圾箱

，

不过
我还真搞不清楚啥是可回收
的垃圾

，

啥是不可回收的
。 ”

市民张先生说
。

在广场一角
，

记者仔细
查看了一个分类垃圾箱

。

在可
回收箱中

，

是一些矿泉水瓶
、

面巾纸
、

塑料袋
、

水果皮
，

以及
一些烟头

，

而在不可回收箱
中

，

同样也是这些东西
，

还有
一些碎玻璃和丢弃的食物

。

按照分类要求
，

这个垃
圾箱内的一些物品明显放错
了地方

，

像塑料瓶
、

塑料包装
袋

、

玻璃和吃剩下的食物都
属于可回收垃圾

，

不应扔在
不可回收箱内

。

在新区的居民小区中
，

基本也没有将垃圾进行分类
处理

。

即便有的小区有分类
垃圾箱

，

但仍然是垃圾随意
乱扔

，

没有进行分类
，

居民都
是将自家的垃圾用垃圾袋装
在一起扔掉

。

“

没怎么接触过分类垃
圾箱

，

家里的垃圾一般都是
装在一起

，

好扔
！

从来没分过
类

，

也没有人说过要分类倒
垃圾

。 ”

一位居民说
。

有一些居民还认为
，

就
算是自己为垃圾分类了

，

也
不一定起到什么作用

。“

我分
了可那处理垃圾的人也不见
得就把它们分开啊

。 ”

正如这部分居民所说
，

一些环卫工的确是将各种垃
圾混装在一起运走的

，

据记

者观察
，

一些环卫工人工作
时会将各种生活垃圾甚至掺
杂着建筑垃圾

、

工业垃圾杂
乱无章地堆在一起

。

环卫部门的一名工作人
员向记者介绍了他们平时的
处理垃圾方式

：

各居民小区
一般都有垃圾处置点

，

每天
再由垃圾清运车把收集的垃
圾运送到垃圾转运站

，

然后
由环卫部门将这些垃圾统一
运到生活垃圾处理场进行填
埋

。

对于分类垃圾箱中的分
类垃圾如何处理

，

该工作人
员说

：“

分类的垃圾一般都是
环卫工直接分类挑拣

，

能回
收的他们就自己卖给了收废
品的了

。 ”

废旧电池污染环境的严
重性已被社会认识

，

作为有
害垃圾的代表

，

我市是如何
处理的

？

就此记者询问了环
保部门

。

环保局的一名工作
人员说

：“

媒体针对这一问题
进行过很多报道

，

我们也一
直在努力

，

希望建立一个机
构来解决废旧电池的处理问
题

，

但目前来说
，

我市还没有
这样一个具体的机构

。 ”

相关链接

生活垃圾一般可分

为四大类： 可回收垃圾、

厨余垃圾、有害垃圾和其

他垃圾。 目前常用的垃圾

处理方法主要有综合利

用、卫生填埋、焚烧和堆

肥。

⒈

可回收垃圾主要

包括废纸、塑料、玻璃、金

属和布料五大类。

⒉

厨余垃圾包括剩

菜剩饭、骨头、菜根菜叶

等食品类废物，经生物技

术就地处理堆肥，每吨可

生产

0．3

吨有机肥料。

⒊

有害垃圾包括废

电池、废日光灯管、废水

银温度计、 过期药品等，

这些垃圾需要特殊安全

处理。

⒋

其他垃圾包括除

上述几类垃圾之外的砖

瓦陶瓷、渣土、卫生间废

纸等难以回收的废弃物，

采取卫生填埋可有效减

少对地下水、 地表水、土

壤及空气的污染。

断裂线杆

马路隐患

“每次从这儿过都得

躲得远远的， 生怕哪天它

会突然倒下来砸住人！”昨

日， 在山城区长风中路和

朝霞街交叉口附近的一根

倾斜的电线杆前， 路边的

行人无不远远躲避。 这根

线杆下部已经断裂， 虽有

两根钢丝在外面加固，但

这根线杆朝着马路倾斜过

来， 上部已支在了相邻的

树枝上， 看起来随时有倒

下来的可能。 市民希望相

关部门能尽快给予处理，

解除这个悬在行人头上的

安全隐患。

晚报见习记者：郭

坤 周凯楠 摄

这儿断得很深喔！


